

Sumario

No. 78/Martes 23 de abril de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La democracia que no conviene a Washington. \(Por Esto!\).](#)
- [La “guerra impensable” de EE.UU. frente a China, según Australia. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Universidad de La Habana rinde homenaje a Hugo Chávez. EFE](#)
- [Antiterroristas cubanos condenan atentados en Boston. PL](#)
- [Informa encuentro en La Habana entre exsecretaria de Trabajo estadounidense y Directora del CENESEX. AFP](#)
- [Más de la mitad de los prisioneros de cárcel de BNG están en huelga de hambre. REUTERS](#)
- [“Aumenta ingreso de migrantes cubanos”, reporta The Miami Herald. NOTIMEX](#)
- [Guardia Costera de EE.UU. repatrió a 32 emigrantes irregulares. AP](#)
- [Otorga Arabia Saudita nuevo crédito a Cuba. NOTIMEX](#)
- [Negociadores de Gobierno colombiano viajan a la Isla para retomar diálogo con la FARC. EFE](#)
- [Se reúne Aznar con integrante de grupúsculo. EFE](#)
- [Citan actividades de la bloquera mercenaria en Madrid. DPA/AP/EFE](#)
- [Rebota de Trabajadores el artículo Arroz: el grano de oro. EFE](#)
- [Alfabetizan a siete millones de personas en 30 países con método cubano. XINHUA](#)
- [Firman Cuba y China acuerdo para fortalecer cooperación deportiva bilateral. EFE](#)
- [Atletas participarán en mayo en competencias previas al Mundial en Moscú. EFE](#)
- [Asistirá equipo de ciclismo al Campeonato Panamericano de Ruta en México. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Paraguay: Partido Colorado obtiene también la mayoría de votos para el Congreso. EFE](#)
- [“Fernando Lugo, derrotado o triunfador, según como se mire”. DPA](#)
- [Ministros de la ALBA se reúnen para analizar las negociaciones y conflictos con las transnacionales. AFP](#)
- [Correa, recibe doctorado “honoris causa”, en universidad dominicana. EFE.](#)
- [Capriles: “La Argentina parece parte del gobierno chavista”. DPA](#)
- [“EE.UU.: debate migratorio sube los ánimos en el Senado”. AP](#)
- [Analizan ejércitos de China y EE.UU. cooperación en materia de ciberseguridad. EFE](#)
- [Hagel: venta de equipos y aviones de EE.UU. garantiza la superioridad de Israel. EFE](#)
- [Kerry y Barroso abogan por solución pacífica al “perturbador” conflicto sirio. EFE](#)
- [Elige oposición siria a George Sabra como presidente interino. EFE](#)
- [Flexibiliza la UE sanciones petroleras contra Siria. DPA](#)
- [Cancilleres de la OTAN se reúnen hoy para analizar situación en Afganistán. XINHUA](#)
- [“Crisis-UE: países ricos contra compensación presupuestaria”. ANSA](#)
- [Merkel: Alemania no busca la hegemonía en Europa. DPA](#)
- [Admite Putin que la ralentización de la economía rusa es un síntoma alarmante. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

22 de abril de 2013

MÉXICO

LA DEMOCRACIA QUE NO CONVIENE A WASHINGTON

Manuel E. Yepa

No por esperado y lógico dejó de ser angustioso el triunfo de Nicolás Maduro en las elecciones para la presidencia de Venezuela, vacante por la desaparición física del Jefe del Estado Hugo Chávez.

Una amplia mayoría de los ciudadanos venezolanos habían elegido Presidente, en octubre de 2012, al inmensamente popular Líder de la revolución bolivariana, quien poco antes de morir a consecuencia de un cáncer recomendó al pueblo sufragar por Maduro en los comicios que, por mandato constitucional, debían convocarse de ocurrir su deceso.

En las condiciones del orden liberal burgués que aún rige en Venezuela no obstante su pujante proyección hacia el socialismo, la mayor parte de las instituciones gubernamentales desempeñan sus papeles constreñidos por un sistema en el que el capital financiero no ha dejado de ejercer un fuerte papel manipulador de los medios de prensa, así como de la economía y la sociedad toda.

En Venezuela, el 80% de los medios está en manos de una oposición que representa básicamente a una de las oligarquías burguesas más acaudaladas del planeta.

Fue sorprendente el resultado del proceso electoral del 14 de abril por el margen tan estrecho con que obtuvo la victoria Nicolás Maduro sobre Henrique Capriles, el candidato de la oligarquía, algo menos del 2% de los votos emitidos, apenas unos 300 mil sufragios.

Pero fue, eso sí, una victoria inobjetable, especialmente porque el método de votación venezolano actual goza de mucho prestigio y ha sido avalado por centenares de especialistas de todo el mundo, que han apreciado su fiabilidad y limpieza por el alto grado de modernidad, automatización y exactitud de sus resultados.

Entre otras autoridades en la materia, la Fundación patrocinada por el expresidente estadounidense James Carter, ha apreciado que el sistema electoral de Venezuela es el más transparente y fiable del mundo.

Pero también es cierto que la maquinaria mediática y terrorista que puso en funcionamiento la oposición para revertir o reducir el margen del triunfo popular en los días previos y durante el proceso de votación fue enorme. La campaña con apagones eléctricos por cortes de líneas y los sabotajes a la distribución de mercancías básicas para producir desabastecimientos aparentemente fueron capaces de provocar inconformidades que generaran inasistencia a las urnas.

Cuando el Poder Electoral emitió el resultado de las elecciones del 14 de abril que testimoniaba el triunfo de Maduro, el candidato perdedor, que incluso había sido electo gobernador de un estado venezolano en octubre de 2012 por muy escaso margen, se negó a reconocer la derrota y llamó a sus seguidores a la insurrección.

Esta posibilidad se había hecho previsible cuando el 16 de marzo de 2013, Roberta Jacobson, subsecretaria estadounidense de Estado, manifestó dudas acerca de la transparencia y seguridad del sistema electoral venezolano, evidencia de que ya Washington tenía un plan contra el país sudamericano basado en no reconocer los resultados electorales del 14 de abril.

Documentos secretos publicados por WikiLeaks en días recientes muestran la amplitud de los esfuerzos del gobierno de EE. UU. contra Venezuela. Mediante las empresas "Stratfor" y "Canvas", fachadas suyas para labores de inteligencia y espionaje, la CIA ha venido dirigiendo las acciones de la oposición venezolana desde el 2006 y le diseñó su campaña para las elecciones parlamentarias del año 2010.

Los nuevos documentos revelados por WikiLeaks demuestran creciente desesperación en Washington por el papel de Venezuela en las alianzas entre los países del continente, desmedido interés en el sector de la energía, petroquímica y el petróleo en particular, las relaciones con Cuba, China, Rusia e Irán, el estado de las fuerzas militares y la situación de las fuerzas contrarrevolucionarias.

La rabia planificada con que reaccionó un sector extremista de la oposición al llamado del candidato derrotado, los ataques contra edificios públicos y de viviendas; fábricas y centros de distribución de alimentos; unidades de asistencia médica y escuelas; servicios públicos y comercios, sin que el candidato perdedor formulara reclamación ante alguna autoridad administrativa o jurisdiccional, indican que el patrocinio por Washington del supuesto descontento era desesperado y capaz de provocar una catástrofe mayúscula en el continente y el mundo.

Sobre todo porque ello ocurre cuando muchos venezolanos y latinoamericanos, así como politólogos y científicos del mundo, mantienen viva, con contenida indignación, una interrogante por la extraña coincidencia de que tantos dirigentes de países y partidos que se niegan a acatar la férula estadounidense, estén siendo víctimas del cáncer y sospechan que la inoculación de la terrible enfermedad para deshacerse de adversarios incómodos esté siendo utilizada por Washington con el mismo desdén que los drones.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

LA HAINE (Versión digital)

22 de abril de 2013

ESPAÑA

LA "GUERRA IMPENSABLE" DE EE. UU. FRENTE A CHINA, SEGÚN AUSTRALIA

El régimen estadounidense lleva a China a una costosísima escalada militar, como hizo con la URSS, para evitar que en el 2015 China sea la primera potencia

Alfredo Jalife-Rahme

El excelente portal WSWS (16/4/13) divulga el reporte "Planeando la guerra impensable: la batalla aire-mar ('air-sea battle') y sus implicaciones para Australia", del Instituto de Política Estratégica de Australia (ASPI, por sus siglas en inglés), financiado por el gobierno de Canberra.

Con antelación se abordó el concepto "batalla aire-mar" ("La trampa Tucídides: guerra de EE. UU. por temor al ascenso de China", 3/6/12).

Según Peter Symonds, del portal WSWS, la estrategia "aire-mar" fue "desarrollada hace tres años por el Pentágono como parte de la política del pivote o del reequilibrio en Asia de la administración Obama con la finalidad de contener a China en cada frente: diplomático, económico y militar".

Symonds advierte que "en medio del empeoramiento de la ruptura económica global, EE. UU. está determinado a usar su poder militar para contrarrestar su declive económico y prevenir que China se convierta en un desafío para su hegemonía en Asia y el mundo". Perdida la guerra geo-económica, a EE. UU. sólo le queda su inmenso poderío militar que, no hay que dudar, usará 'ad libitum'.

Ben Schreer, ex vicedirector del Instituto Aspen de Alemania, es autor del reporte ASPI y aduce que "el Pentágono comienza a pensar sobre lo impensable: una estrategia militar para combatir y ganar una guerra potencial contra China". ¿"Impensable"? Si EE. UU. se ha consagrado todo el siglo XX y el inicio del XXI a lanzar bombas nucleares (Hiroshima/Nagasaki) y a librar guerras locales/regionales/mundiales que forman parte de su "sique colectiva" y que constituye su 'raison d'être', como demuestra impecablemente Morris Berman en su muy recomendable libro "Las raíces del fracaso americano".

Según Symonds, la "batalla aire-mar" es presentada como una "estrategia de defensa contra un ataque potencial de China". ¿Cómo puede ser "defensivo" un ataque deliberadamente preventivo? El término "estrategia defensiva" del Pentágono representa su respuesta al armamentismo del Ejército de Liberación del Pueblo (ELP) de China debido a que "erosiona gradualmente el dominio marítimo de EE. UU. en el Pacífico occidental".

Lo curioso es que también el ELP juzga "defensiva" [esta vez con razón] su reacción para sortear la asfixia multidimensional de EE. UU. Entre ambos conceptos de "defensa" se puede escenificar una tercera guerra mundial.

Symonds juzga que lo "impensable" pudiera ser "catastrófico", ya que el Pentágono planea una guerra con sus portaaviones, buques de guerra y misiles que "devastarían la infraestructura militar china, sin necesidad de una invasión terrestre, al unísono de un bloqueo económico incapacitante" (que contempla el cierre del estrecho de Malaca a la distancia, para impedir el tránsito de los barcos mercantes chinos).

El reporte ASPI admite los peligros de los preparativos de guerra contra China que sería "catastrófica" para la región en general, cuando Australia es económicamente dependiente de China, pero goza del paraguas militar de EE. UU. para defender sus intereses en Asia. ¿Quién se inmuta hoy en Washington de las previsibles "catástrofes" militares? La estrategia de EE. UU. asume que puede ser evitada una guerra nuclear, pero el mismo Schreer discrepa, ya que "una campaña ciega" de EE. UU. "puede incrementar el riesgo de una desproporcionada respuesta china, incluida una escalada nuclear".

Symonds traduce la escalada nuclear: "si EE. UU. destruye la capacidad de China para monitorear los misiles nucleares de EE. UU., Pekín puede ser forzada a desatar su propio arsenal atómico", y considera que "EE. UU. usa a Norcorea de pretexto, en colaboración con Japón que construye un escudo

misilístico antibalístico en la región diseñado para una guerra nuclear contra China".

Los planes de "batalla aire-mar" del Pentágono no son teóricos, a juicio de Symonds, ya que "EE. UU. ha empezado una amplia reestructuración de su ejército en la región Asia-Pacífico" que incluye el "endurecimiento de la línea frontal de sus bases militares para resistir un ataque de misiles", además de la "concentración de 60 por ciento de los activos navales de EE. UU. en Asia".

Symonds resalta que Japón y Australia son nodales para los planes de guerra del Pentágono que los designa como "activadores clave" cuando las bases de EE. UU., "en particular en Okinawa, son un componente clave en los planes del Pentágono para asediar los barcos de guerra y los submarinos de China".

El reporte ASPI se enfoca en las implicaciones para Australia en "montar el bloqueo económico de China cortando sus rutas marítimas vitales en torno del sudeste asiático" cuando "80 por ciento de las importaciones de energía de China provenientes de África y Medio Oriente transitan por el estrecho de Malaca".

Symonds juzga que tanto los anteriores primeros ministros, el australiano Kevin Rudd y el nipón Yukio Hatoyama, eran partidarios de EE. UU., pero Washington no se tentó el corazón en sacrificarlos como víctimas de su nueva doctrina del "pivote" con el fin de profundizar los lazos militares con ejecutores políticos más idóneos y sin remordimientos. Desecha la estrategia de la batalla "aire-mar" como "puramente defensiva", ya que "en la pasada década EE. UU. ha librado una guerra de agresión tras otra en Afganistán e Irak, seguidas por sus intervenciones neocoloniales en Libia y Siria", y fustiga que Obama, "con el fin de socavar la influencia china en la región Asia-Pacífico, ha incendiado peligrosos puntos calientes que incluyen la península coreana, y ha fomentado otros puntos al estimular a Japón y Filipinas a proseguir en forma agresiva sus disputas marítimas con China".

Emergen "dilemas" económicos y "paradojas" nucleares en el reporte ASPI: "nadie desea la guerra, pero la estrategia de disuasión ('deterrence') sigue una lógica paradójica: para disuadir la guerra y preservar la paz, el defensor debe señalar su credibilidad tanto en su intención como en su capacidad de ir a la guerra con el agresor potencial". Symonds deduce que tal "es la lógica de la carrera armamentista, de la escalada de las tensiones y el deslizamiento hacia el conflicto y la guerra".

A juicio de Schreer, el gobierno australiano no tiene alternativa sino firmar los preparativos de guerra de EE. UU. cuando "sin duda se han realizado acuerdos secretos" —que fueron develados por el periodista australiano David Uren, émulo de Julian Assange—, quien divulgó que el 'Libro blanco de defensa de 2009' del gobierno laborista contenía un capítulo secreto sobre "la capacidad de Australia para librar una batalla 'aire-mar' con EE. UU. contra China".

No será nada sencillo para cualquier mandatario de EE. UU. informar que China le habría superado en 2015 como la primera superpotencia geoeconómica, lo cual, a mi juicio, puede marcar el inicio informal de una guerra mundial entre EE. UU. y China, como sucedió entre Gran Bretaña y Alemania en vísperas de la Primera Guerra Mundial y como también da a entender Kissinger en el epílogo "¿Se vuelve a repetir la historia?: el memorándum Crowe", de su controvertido libro 'Sobre China', que se comentará en próxima ocasión.

Selección en Internet: Inalvy Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 22 ABR (EFE).- La Universidad de La Habana le rindió hoy un homenaje al fallecido presidente de Venezuela, Hugo Chávez, con una placa en su memoria y la decisión de poner su nombre a una de las áreas de la institución académica, informó la agencia Prensa Latina.

La placa está situada en un espacio adyacente al Aula Magna de la Universidad habanera, donde se anunció que las áreas de la institución docente se llamarán desde ahora "Parque Comandante Hugo Chávez".

El presidente de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) en la Universidad de La Habana, José Francisco Cuza, dijo que a Chávez se le debe recordar por "sus esfuerzos en la integración latinoamericana y caribeña y por su amor infinito a Cuba".

Estuvieron en la ceremonia la vicepresidenta cubana Lázara Mercedes López, el rector de la Universidad habanera, Gustavo Cobreiro, y el embajador de Venezuela en la isla, Edgardo Ramírez.

Hugo Chávez murió el 5 de marzo en Caracas a los 58 años de edad, víctima del cáncer que le fue detectado en junio de 2011 en La Habana, donde volvió en múltiples ocasiones en los siguientes veinte meses para someterse a cuatro operaciones y recibir la mayor parte de su tratamiento contra la enfermedad.

Además de ser el principal socio económico de la isla en la última década, Hugo Chávez mantuvo una estrecha relación de amistad con Fidel Castro al que siempre consideró su mentor político, y con Raúl Castro, en la Presidencia de la isla desde 2006.

WASHINGTON, 22 ABR (PL) Los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos expresaron su solidaridad con el pueblo de este país por los atentados ocurridos hace una semana al término de la maratón Boston, que ocasionaron tres muertos y cerca de 180 heridos.

Con extrema consternación y dolor pudimos ver las duras imágenes de los atentados ocurridos en Boston, que provocaran la pérdida de vidas humanas inocentes, lesionados y daños materiales considerables, expresa un mensaje de Ramón Labañino en su nombre y en el de sus cuatro compañeros, difundido hoy.

Labañino, sentenciado a 30 años, dijo que el pueblo cubano conoce muy bien los flagelos terribles del terrorismo por lo que entiende al pueblo de Estados Unidos y "se solidariza y siente como propio su dolor".

Reiteró que los Cinco —como son identificados internacionalmente Labañino, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González y René González— "continuamos peleando contra el terrorismo y la barbarie".

Enfatizó que es "hora de unirnos todos y erradicar este terrible mal de nuestras sociedades. Estamos y siempre estaremos en contra del terrorismo, de todo tipo de terrorismo".

Los Cinco advirtieron sobre los planes criminales de grupos violentos de origen cubano radicados en la ciudad estadounidense de Miami, los cuales con total impunidad han ejecutado acciones contra la población civil de la isla antillana en más de cinco décadas que han dejado una estela de más de tres mil 400 víctimas mortales y otros miles de incapacitados.

Sin embargo, fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998, confinados durante 17 meses en celdas de castigo y condenados en un proceso judicial plagado de irregularidades, según han denunciado expertos, activistas y organizaciones de derechos humanos.

Pese a su lucha ser reconocida a nivel mundial por premios Nobel, parlamentos enteros y personalidades de distintos ámbitos, cuatro de ellos permanecen en prisión y solo uno, René González, está fuera del penal tras cumplir su sentencia, pero lo obligan a permanecer en territorio de Estados Unidos otros tres años bajo libertad supervisada.

LA HABANA, 22 ABR 2013 (AFP) - La exsecretaria de Trabajo estadounidense Hilda Solis conversó en La Habana con la sexóloga cubana Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, sobre un proyecto para legalizar las uniones entre personas del mismo sexo en la isla, informó este lunes una entidad cubana.

"Mariela Castro explicó (a Solis) que existe una propuesta de Código de Familia que incluye el reconocimiento a las uniones consensuales entre personas del mismo sexo, pero que aún no está definida la fecha en que será presentada al Parlamento" cubano, dijo el Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex), que dirige Mariela Castro.

"Solis conoció del trabajo del Cenesex en relación con la defensa de los derechos sexuales de la población cubana, en especial de las mujeres, y las personas con una orientación sexual diferente a la norma heterosexual", añadió el centro cubano en su sitio web (www.cenesex.org).

Hilda Solis visitó La Habana al frente de una delegación de la Oficina de Washington para América Latina (WOLA por sus siglas en inglés), una ONG con sede en la capital estadounidense, y se entrevistó con la hija del presidente cubano el jueves, indicó el Cenesex, sin precisar si ya se marchó de la isla.

La Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana, que actúa ante la ausencia de embajada, dijo a la AFP que no tenía antecedentes sobre la visita de Solis, que fue secretaria de Trabajo durante el primer mandato del presidente Barack Obama (de enero de 2009 a enero de 2013).

Durante su entrevista con la también diputada Mariela Castro, Solis intercambió además puntos de vista sobre el caso de los cinco agentes cubanos condenados por espionaje en Estados Unidos y que Cuba considera luchadores antiterroristas.

La pasada semana, el secretario de Estado norteamericano, John Kerry, desestimó la posibilidad de un canje de los cinco cubanos por el contratista estadounidense Alan Gross, condenado en Cuba a 15 años de cárcel por actividades contra la seguridad del Estado.

Ambos países carecen de relaciones diplomáticas desde 1961 y la detención de Gross en diciembre de 2009 ha causado renovadas tensiones entre Washington y La Habana.

MIAMI, 22 ABR (REUTERS) - Más de la mitad de los hombres detenidos en Guantánamo realizan una huelga de hambre en protesta por su arresto sin plazo definido, dijo el lunes un portavoz del centro.

El lunes, el Ejército estadounidense dijo que 84 de los 166 prisioneros estaban en huelga de hambre y que se alimentaba a 16 con líquido a través de tubos nasales.

Seis se encontraban hospitalizados en observación, dijo el teniente coronel Samuel House, un portavoz del centro de detención en la base naval de Estados Unidos en la Bahía de Guantánamo, en el sureste de Cuba.

House dijo que el Ejército enviará personal médico adicional a la base para fines de abril. Unas 40 personas se unirán a los 100 miembros actuales del personal médico.

"No hubo una causa específica, más que el creciente número de detenidos que han elegido hacer huelga de hambre", dijo House.

Guantánamo ha visto huelgas de hambre desde poco después de que Estados Unidos comenzara a enviar a sospechosos de pertenecer a Al Qaeda y a los talibanes detenidos al lugar en enero del 2002.

La huelga de hambre actual comenzó a principios de febrero, luego de que guardias confiscaran fotografías y otras pertenencias durante una revisión de las celdas. Los prisioneros dijeron que los guardias habían maltratado sus Corán durante la búsqueda, un hecho que el Ejército niega.

El Ejército declinó decir qué causó el allanamiento de las celdas, pero se han realizado búsquedas similares en el pasado.

Pese a que la revisión fue la causa inmediata, funcionarios militares y abogados de los prisioneros dijeron que la protesta generalmente refleja la frustración con el fracaso en resolver la suerte de los detenidos.

La mayoría ha estado allí por más de una década sin cargos ni juicio y el Congreso ha bloqueado los esfuerzos del presidente Barack Obama de cerrar el camp.

"Ha escalado porque los hombres están desesperados y han llegado a un límite", dijo Carlos Warner, un defensor público de Ohio que es parte de un equipo que representa a 11 prisioneros de Guantánamo.

"Lo que está detrás de esto es que el presidente abandonó su promesa de cerrar Guantánamo. Los hombres lo saben, están desesperados", agregó.

Cuarenta y tres prisioneros se habían unido a la huelga de hambre para el 13 de abril, cuando guardias anti disturbios ingresaron a la prisión comunal y obligaron a los detenidos a permanecer en celdas para una persona donde podían ser mejor controlados.

Funcionarios del centro dijeron que los detenidos habían cubierto las cámaras de seguridad y las ventanas, bloqueando la visión de los guardias.

El número de detenidos que rechaza alimentos ha crecido desde entonces, y dos prisioneros intentaron suicidarse colgándose con su ropa, dijo House.

Abogados de los prisioneros han dicho que la huelga de hambre es mayor de lo que los militares reconocen, con entre 100 y 130 detenidos rechazando alimentos.

Más de la mitad de los detenidos en Guantánamo han sido declarados elegibles para ser liberados, pero el Congreso ha puesto estrictas restricciones sobre las transferencias. Unos dos tercios de los elegibles para liberación son yemeníes y el Gobierno detuvo las repatriaciones debido a la inestabilidad en el país.

MIAMI, 22 ABR (NOTIMEX).- El número de migrantes cubanos que llegó a Estados Unidos aumentó en forma significativa en los últimos tres meses, desde que el gobierno de Cuba disminuyó las restricciones a los viajes al extranjero, reportó hoy la prensa local.

Los cubanos están viajando a través de México y España, pero también utilizando vías no tradicionales como Nigeria y Haití, señaló The Miami Herald, que aunque concede que las cifras son "preliminares" cita a funcionarios estadounidenses que dan cuenta del inusual incremento.

Datos de la Patrulla Fronteriza así como de Protección de Aduanas y Fronteras, muestran que seis mil 843 cubanos cruzaron a través de la frontera de México desde el 1 de octubre, el comienzo del presente año fiscal del gobierno, hasta finales de marzo.

Si continúa ese ritmo el total al final del año fiscal el 31 de septiembre será de unos 13 mil 700, un incremento del 33 por ciento comparado con el año fiscal anterior, y el nivel más alto desde el 2005.

En contraste las llegadas por mar parecen disminuir en el mismo lapso tal vez debido a la disminución de restricciones para salir de la isla. La cifra podría llegar a unos 200 para el 31 de septiembre, comparados con 423 en el año fiscal previo.

En enero pasado la reforma migratoria, una de las medidas más populares del presidente cubano Raúl Castro, puso fin a engorrosos trámites que el gobierno imponía a los cubanos para poder viajar al exterior.

Los cubanos indocumentados que llegan a poner un pie en territorio estadounidense, incluyendo en los puestos de migración en Texas, son admitidos bajo la política de "pies secos y pies mojados", mientras que los que son interceptados en alta mar son regresados a la isla.

MIAMI (AP)- La Guardia Costera de Estados Unidos repatrió el jueves a 32 migrantes cubanos que fueron rescatados recientemente en aguas del sur de Florida y los Cayos de la Florida.

Un barco guardacostas entregó el jueves a los migrantes a autoridades en Bahía de Cabañas, Cuba. Los migrantes fueron interceptados en tres casos diferentes desde el 12 de abril.

Funcionarios estadounidenses indicaron que 13 migrantes fueron rescatados el 12 de abril después de que un crucero de la empresa Carnival reportó una balsa rústica cerca de Cayo Hueso. El mismo día, los guardacostas hallaron a otros 17 migrantes, también cerca de Cayo Hueso. El martes pasado, siete cubanos fueron detectados cerca de Cayo Vizcaíno, Florida.

De acuerdo con un comunicado emitido por la Guardia Costera estadounidense, cinco de los 37 migrantes fueron trasladados a las instalaciones de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza, pero no explicó el motivo.

LA HABANA, 22 ABR (NOTIMEX).- Cuba recibirá un nuevo préstamo de Arabia Saudita por 30 millones de dólares, según un acuerdo suscrito hoy con el Fondo Saudita para el Desarrollo.

La cifra servirá para financiar un proyecto de rehabilitación de la red hidráulica en La Habana, reportó la televisión estatal.

El documento fue firmado en esta capital por el titular de Finanzas de Arabia Saudita, Ibrahim Abdulaziz Al-Assaf, y el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

Según Malmierca, Arabia Saudita es "un país amigo" y no es la primera vez que brinda a la nación caribeña este tipo de colaboración.

El ministro expresó satisfacción por la visita de Al-Assaf y calificó el acuerdo como un nuevo paso en el desarrollo de las relaciones bilaterales, basadas -dijo- en la amistad y el respeto.

Al-Assaf, por su parte, comentó que el acuerdo suscrito este lunes, y uno anterior, están relacionados con los intereses específicos del Fondo Saudita para el Desarrollo, el cual también dirige.

Externó su interés de que se puedan firmar otros convenios para ampliar la colaboración, a fin de extenderla a sectores como la inversión y el comercio.

Al-Assaf comentó a los periodistas que las relaciones entre Cuba y Arabia Saudita comenzaron a desarrollarse recientemente pero a un ritmo muy acelerado.

Explicó que el Fondo Saudita, creado en 1974, contribuye con la financiación de iniciativas de desarrollo en 80 naciones, entre ellas Cuba, que en 2010 recibió un primer préstamo para rehabilitar y equipar un grupo de hospitales maternos de la isla.

BOGOTÁ, 22 ABR (EFE).- El equipo negociador del Gobierno colombiano viajó hoy a Cuba para retomar un esperado ciclo de conversaciones con las FARC en el que está previsto concluir la discusión sobre el problema de la tierra y comenzar a debatir acerca de la participación política de los alzados en armas.

Una fuente cercana al proceso de paz confirmó a EFE la partida de la delegación hacia las 9.00 hora local de este lunes (14.00 GMT), esta vez sin que el líder del equipo, el exvicepresidente Humberto de la Calle, diera una declaración pública antes del viaje, como era habitual.

El Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) reanudarán las conversaciones mañana en La Habana, después de haber aplazado unos veinte días este octavo ciclo.

Las partes concluyeron la anterior fase antes de Semana Santa y tenían previsto retomar el diálogo el pasado 2 de abril, pero luego lo aplazaron hasta la tercera semana del presente mes y posteriormente anunciaron que iniciaría este martes 23 de abril.

Durante este tiempo, las FARC reformaron su equipo negociador con seis nuevos guerrilleros, incluido "Pablo Catatumbo", alias de Jorge Torres Victoria, miembro del Secretariado (cúpula) del grupo armado y comandante del Bloque Occidental o "Alfonso Cano", uno de los más activos desde el punto de vista militar en el suroeste del país.

En el último comunicado conjunto emitido la semana pasada, las partes expresaron que estas semanas de receso han sido un periodo "de intenso y productivo trabajo" para los equipos técnicos de los negociadores.

En este periodo está previsto que se consoliden los primeros acuerdos sobre acceso a la tierra y desarrollo agrario, del que no se conocen mayores detalles, y se comience a debatir un asunto clave: la participación de la guerrilla en la política tras un eventual acuerdo de paz.

En el marco de esta discusión y por solicitud de las partes, la ONU y la Universidad Nacional de Colombia celebrarán un foro ciudadano sobre este asunto entre los días 28 y 30 de abril en Bogotá, de la misma manera que organizaron el encuentro sobre tierras en diciembre pasado.

El proceso de paz entre el Gobierno y las FARC para ponerle fin a medio siglo de conflicto comenzó en noviembre pasado en La Habana, sede permanente de la negociación.

MADRID (EFE) -- El expresidente del Gobierno español y presidente de la Fundación FAES, José María Aznar, se reunió el lunes con el disidente cubano Elizardo Sánchez, portavoz de la Comisión de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), a quien expresó su apoyo a la lucha por las libertades en la isla.

Según informó FAES en un comunicado, el ex jefe del Ejecutivo ratificó en el encuentro su respaldo al trabajo que se realiza en Cuba en defensa de los derechos humanos.

Elizardo Sánchez ha comenzado en España una gira internacional de más de dos meses que continuará en otros países europeos y finalizará en Estados Unidos, un viaje que realiza en el marco de la nueva reforma migratoria que ha flexibilizado los movimientos de los cubanos fuera de la isla.

Desde que entró en vigor esta normativa, en enero, varios destacados disidentes han viajado ya a España, como la portavoz del movimiento Damas de Blanco, Berta Soler; Rosa María Payá, hija del fallecido opositor Oswaldo Payá; o la bloguera Yoani Sánchez, que hoy se encuentra también en Madrid.

A la reunión con Elizardo Sánchez asistieron junto a Aznar el secretario general de la fundación, Javier Zarzalejos; la directora del área internacional, Cayetana Álvarez de Toledo; y el director adjunto de relaciones internacionales, José Herrera.

MADRID, 22 ABR (DPA) - La bloguera y activista cubana Yoani Sánchez expresó hoy cierta decepción por la política del gobierno español de Mariano Rajoy hacia Cuba.

"Muchos esperábamos un posicionamiento más vertical. Esperábamos que con el Partido Popular (PP) en el gobierno español hubiera un emplazamiento más fuerte a La Habana", dijo en entrevista con DPA en Madrid. "Lamentablemente no se ha notado mucho el cambio de estilo".

Sánchez se refirió también al caso de Ángel Carromero, el joven político del PP que fue condenado en Cuba a cuatro años de cárcel por la muerte del disidente Oswaldo Payá. Carromero fue extraditado a España en diciembre para cumplir el resto de la condena en su país.

La activista cubana cree "muy probable" que Carromero haya sido una moneda de cambio. "Eso ha atemperado el tono de la crítica de la cancillería española hacia La Habana", afirmó.

La autora del blog "Generación Y", desde el que lanza una mirada crítica con la realidad de Cuba, se encuentra estos días en Madrid en el marco de la gira internacional que inició en febrero. Entonces pudo salir de la isla tras la entrada en vigor de la reforma migratoria que facilitó los viajes al extranjero de los cubanos.

Preguntada por la llamada "posición común", por la que la Unión Europea (UE) condiciona las relaciones con la isla a cambios en materia de democracia y derechos humanos, Sánchez consideró que se trata más de una "posición de carácter diplomático que una posición real". Pero abogó por que se mantenga.

"Es como el dedo índice señalando políticamente a La Habana, diciéndole: 'Violas los derechos'. A los ciudadanos nos protege más que nos daña", aseguró.

La UE adoptó en 1996 esa "posición común" por iniciativa del entonces presidente del gobierno español José María Aznar, del PP. El gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero intentó después sin éxito que se relajara.

MADRID (AP)- La bloguera Yoani Sánchez dijo el lunes que las autoridades de la isla se sumaron tarde a la Internet y que la blogosfera cubana nació "contestataria y rebelde".

En una conferencia de prensa en Madrid, Sánchez aseguró que el gobierno cubano no estimó la importancia de Internet y que ahora inunda las redes sociales de perfiles para recuperar el terreno perdido.

En ese sentido, admitió que el gobierno cuenta con gente y medios suficientes de acceso, pero que no "son libres", porque sólo acatan órdenes sobre lo que tienen que decir. Mientras que, en su opinión, las redes sociales cubanas siguen siendo una forma de lucha "rebelde" "contra el monopolio informativo". "Nosotros tenemos pocos, tenemos acceso limitado a Internet pero decimos lo que pensamos", dijo.

Sánchez, cuyo blog en la Internet "Generación Y" se ha convertido en una referencia de la disidencia cubana, señaló que los insultos y amenazas contra ella son frecuentes y apuntó al gobierno de Raúl Castro como origen de presiones "fabricadas".

"Me sorprende que el gobierno se gaste tantos recursos en denigrarme", dijo.

Sánchez explicó que uno de sus proyectos a futuro es intentar lanzar un diario digital en Cuba que dé espacio a voces diferentes a las de los medios oficiales.

Después de visitar Estados Unidos y varios países en Europa y Latinoamérica, aseguró que ha encontrado un gran conocimiento de la situación que se vive en Cuba. En ese sentido, consideró que las redes sociales han contribuido a derrumbar algunos "mitos" sobre la política cubana. "La gente empieza a darse cuenta de que en Cuba se vive un totalitarismo", comentó.

Sánchez, quien en mayo pondrá fin a un recorrido de tres meses por el mundo. Ya hizo escala en España en marzo y ahora tiene previsto participar en numerosos actos públicos. La bloguera subrayó que está aprovechando al máximo su viaje porque cree que no la autorizarán a salir más de la isla.

En España intervendrá en diversos foros y el miércoles visitará el Congreso de los Diputados para conocer de primera mano el funcionamiento de una sesión parlamentaria.

Posteriormente, visitará Italia, Alemania, Suiza, Suecia y Polonia, antes de volver a España para asistir a un último acto y regresar definitivamente a Cuba.

MADRID, 22 ABR (EFE)- "Es la persona que encarna más que nadie en América Latina el amor a la libertad". Así describió hoy el escritor peruano Mario Vargas Llosa a la bloguera cubana Yoani Sánchez durante un encuentro organizado en la Casa de América de Madrid por la Asociación de Iberoamericanos por la libertad.

Bajo el nombre "Una conversación en libertad", la activista cubana ha contado la realidad de su día a día en la isla y ha descrito cómo consigue conectarse con el mundo a través de las redes sociales.

"Con muy poco soy especialista en Internet, pero sin Internet", señaló Sánchez, creadora en 2007 del blog "Generación Y", quien también describió cómo a través de los mensajes de texto de su teléfono móvil consigue transmitir información en la red social "Twitter".

Y es que, según la activista, Cuba ha sido un país "capaz de inventar el picadillo de carne, sin carne", así que ella no vio impedimento para mandar "tuits" sin Internet.

"Soy un persona -describió- que habla y dialoga para alcanzar mi libertad interior y la libertad colectiva".

Yoani Sánchez, emocionada por la presencia de Vargas Llosa, tuvo también unas palabras para el escritor peruano ya que, según narró, gracias a él conoció al "amor de su vida".

"Hace 20 años quería leer 'La guerra del fin del mundo' y unos amigos me dijeron que Reinaldo Escobar, ahora mi esposo, lo tenía en su casa. Y gracias a este libro conocí al amor de su vida", relató.

También tuvo palabras de agradecimiento a sus compatriotas residentes en España: "Gracias por conservar Cuba, fuera de Cuba".

En el acto además estuvieron presentes el director de la Asociación de Iberoamericanos por la Libertad, Antonio Guedes; y el periodista y director de la Cátedra Mario Vargas Llosa, Juan Jesús Armas Marcelo, quien expresó que el trabajo de Sánchez da al mundo una "lección de moral, de valentía y de integridad".

Una valentía que le nace, aseguró la propia bloguera, por considerarse una persona que se "nutre" de las pequeñas cosas, de sus recuerdos y sus proyectos de futuro.

"Me imagino dentro de cuarenta años en un parque y con un nieto que me hace muchas preguntas. Y quiero tener respuestas satisfactorias que darle", puntualizó.

Respecto a este futuro, la activista afirmó que sus esperanzas no están puestas en los "propios reformistas" del gobierno cubano, sino que el destino de la isla será una "secuencia de elementos".

LA HABANA, 22 ABR (EFE)- Cuba prevé aumentar este año en más de 74.000 toneladas su cosecha de arroz, un alimento básico en la dieta del país donde esta producción sigue lastrada por deficiencias en tecnología y maquinaria e incumplimientos en la planificación, informó hoy el semanario oficial "Trabajadores".

Este año las proyecciones de producción ascienden a 394.000 toneladas del cereal después de que en 2012 la isla obtuvo 320.792 toneladas, pese a que se presentaron obstáculos en las campañas agrícola e industrial.

Durante 2012, los productores contaron con más recursos que en etapas precedentes y estos llegaron a tiempo al campo, aunque las cosechadoras y la capacidad industrial limitaron el desempeño de una campaña que pudo ser superior, según los especialistas del sector.

Con el fin de aumentar las producciones y reducir los costos se emplean 373,89 pesos convertibles (equivalentes a igual cifra en dólares) en la producción de cada tonelada del cereal, indicó el reporte.

El 80 % de la producción de arroz en la isla, considerada de "alta prioridad", está en manos de agricultores de las cooperativas y los campesinos independientes, según datos oficiales.

Los planes del programa de producción arrocero apuntan a cubrir el 66 por ciento de la demanda nacional en 2016, añadió el semanario.

Pero los arroceros todavía requieren de una adecuada precisión en la cadena siembra-cosecha-proceso industrial-extracción, para alcanzar mayores volúmenes del cereal, que prevén aumentar progresivamente hasta lograr más de 500.000 toneladas en el 2016.

El cultivo de arroz se fomenta en 152 municipios de la isla y los planes también incluyen el asesoramiento a los cultivadores por parte de expertos vietnamitas.

El semanario "Trabajadores" resalta el aporte de los técnicos vietnamitas a la "capacitación, organización y control del proceso productivo" de los productores cubanos.

Cita las consideraciones del asesor Hung Nguyen, quien elogió las condiciones naturales de Cuba para cultivar el arroz, aunque criticó la "desnivelación de los suelos", que a su juicio ocurre por el empleo de maquinaria pesada, y defendió el uso de fuerza manual en ciertas labores.

Cuba pretende incrementar la producción de arroz para reducir las importaciones del cereal que se elevan a unas 400.000 toneladas al año y representan el 60 por ciento del consumo de sus 11,2 millones de habitantes.

LA HABANA, 22 ABR (XINHUA) -- Más de siete millones de personas en 30 países del mundo aprendieron a leer y escribir en la última década con el empleo de método cubano de alfabetización "Yo, sí puedo", informó hoy un funcionario local en La Habana.

El jefe de Educación para jóvenes y adultos del Instituto Pedagógico Latinoamericano y Caribeño, José del Real, subrayó en rueda de prensa que en estos momentos más de un millón de personas se encuentran en clases relacionadas con "Yo, sí puedo", que nació en marzo de 2001 y que un año después ya se estaba poniendo en marcha.

Del Real destacó la importancia del programa al haber contribuido a disminuir y erradicar el analfabetismo en muchas regiones del mundo, y apuntó que se trabaja para perfeccionarlo y adaptarlo a las necesidades de los territorios donde se utiliza.

Aclaró, no obstante, que si estas campañas no se complementan con una cobertura universal del sistema educativo, aunque en un momento dado se erradique el analfabetismo en alguna región, vendrán nuevas generaciones que volverán a la misma situación.

Creado por la profesora Leonela Inés Relys Díaz, el programa se aplica en naciones de América Latina, el Caribe, América del Norte, Europa, Asia y África subsahariana.

De este sistema para alfabetizar a iletrados en tan solo 65 días con la utilización de medios audiovisuales existen unas 15 versiones en idioma español, portugués, inglés, creole, quechua y aymará, entre otras lenguas.

El método recibió en 2012 el premio Mestres 68, otorgado en Cataluña, España, por un conjunto de instituciones como la Universidad de Girona y la Asociación de Maestros Rosa Sensat. También por sus resultados fuera de Cuba, "Yo, sí puedo" obtuvo el premio Rey Sejong, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

LA HABANA, 22 ABR (EFE)- Cuba y China firmaron hoy en La Habana un acuerdo para fortalecer la cooperación bilateral en el ámbito del deporte, con el intercambio de asesores e información científica, formación de entrenadores y la preparación en la isla de los atletas chinos de cara a los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro 2016.

El presidente del Instituto de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER) de Cuba, Christian Jiménez, y el viceministro de la Administración General de Deportes y vicepresidente del Comité Olímpico de China, Yang Shuan, suscribieron el convenio marco.

Jiménez resaltó que el nuevo acuerdo de trabajo dará la posibilidad de "continuar profundizando" las relaciones deportivas entre ambas naciones y "proyectar" hacia el futuro el incremento de este intercambio.

Asimismo, el funcionario isleño trasladó al dirigente de China las condolencias en nombre del Gobierno y el pueblo de Cuba por las víctimas del terremoto que sacudió el sábado pasado la provincia de Sichuan, donde al menos 188 personas murieron y 25 están desaparecidas.

Por su parte, Yang Shuan señaló que su país y la isla tienen "muchos puntos comunes" en el área deportiva, así como la ventaja de la "complementariedad" porque Cuba "es fuerte" en boxeo, judo, béisbol y voleibol, mientras los chinos lo son en tenis de mesa, badminton, clavados y gimnasia.

"Esta cooperación no solo se limita al deporte de alto rendimiento sino que se puede ampliar a los deportes populares y también a la economía y cultura deportiva", señaló.

Calificó de "ejemplo" las relaciones internacionales entre su país y Cuba, y destacó el progreso que han registrado cada uno en el deporte.

Antes de concluir su visita a la isla mañana martes, el directivo también tiene previstas reuniones de trabajo con el presidente del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández, y representantes de la empresa Cubadeportes S.A.

Además, recorrerá la Escuela Nacional de Voleibol y también la de Wu Shu, donde conocerá sobre el desarrollo de ese deporte en la isla y los resultados internacionales de los atletas cubanos.

LA HABANA, 22 ABR (EFE).- Figuras del atletismo cubano acudirán durante mayo próximo a competencias en Guadalupe, Brasil; Puerto Rico y Estados Unidos, previas al Mundial con sede en Moscú, del 10 al 18 de agosto, informaron hoy medios locales.

El debut de los atletas de la isla en esta fase preparatoria tendrá lugar en la isla de Guadalupe el 8 de mayo con la presencia de los corredores de 110 metros con vallas Orlando Ortega, finalista olímpico en Londres 2012, y Yordan O'Farrill, ganador en el torneo mundial juvenil de Barcelona 2012.

En 400 metros con vallas participarán Omar Cisneros y Amaury Valle, el triplista Osviel Hernández, la velocista Dulaime Odélin, y en 800 metros lo harán Sahily Diago y Rose Mary Almanza.

Fuentes de la Federación Cubana de Atletismo (FCA) indicaron también que los isleños acudirán desde el 12 de mayo a tres torneos del Grand Prix de Brasil.

La primera parada será el día 12 en Belem donde fueron matriculados el portugués Lázaro Borges, subcampeón mundial, y Andy González, oro panamericano en los 800 metros.

Las lanzadoras del disco Yaimé Pérez y Yailenis Collado y la balista Yanivis López completarán la selección que posteriormente irá el día 16 a Uberlandia (municipio de Minas Gerais) y concluirá el 19 en Sao Paulo.

Otro torneo con presencia de atletas cubanos se disputará el 18 de mayo en el Grand Prix en Ponce, Puerto Rico.

En esa justa deberán competir los vallistas Orlando Ortega y Omar Cisneros, el portugués Lázaro Borges y el saltador de triple Ernesto Revé, uno de los punteros del mundo en la actual temporada.

A ellos se sumarán el lanzador de martillo Roberto Janet, la jabalinista Lismania Muñoz y la triplista Liuba María Zaldívar, bronce mundial juvenil en Barcelona 2012.

La medallista de plata olímpica en Londres 2012, Yarisleys Silva encabezará la comitiva cubana que estará el 25 de mayo en Nueva York y posteriormente en Eugene, ciudades sedes en Estados Unidos de la Liga de Diamante 2013.

LA HABANA, 22 ABR (EFE).- El equipo de ciclismo de Cuba que asistirá al Campeonato Panamericano de Ruta, viajará el próximo viernes a México, sede del certamen, del 1 al 5 de mayo, informaron hoy medios locales.

Los ciclistas de la isla realizarán previamente entrenamientos para adaptarse a las condiciones de altura, pues la competencia tendrá por escenario al estado de Zacatecas, situado a 2.400 metros sobre el nivel del mar.

La selección masculina está encabezada por el astro del ciclismo cubano, Arnold Alcolea, y la integran Yasmani Martínez y Jans Carlos Arias.

Por las féminas asistirán Arlenys Sierra y Marlies Mejías, según informó el portavoz de la Federación Cubana de Ciclismo, Pedro Luis González.

El grupo se completa con los entrenadores de los equipos masculino y femenino Henry Rodríguez y Leonel Álvarez, respectivamente, y el comisionado nacional de la disciplina, Héctor Ruiz.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

ASUNCIÓN, 22 ABR (EFE).- El Partido Colorado obtuvo una mayoría de votos en las elecciones para la Cámara de Diputados, con porcentajes que oscilan del 38,48 al 52,38 por ciento según el departamento, de acuerdo con datos preliminares divulgados hoy por la Justicia Electoral.

El Tribunal Superior de Justicia Electoral (TSJE) no ha ofrecido todavía datos del escrutinio a nivel nacional y los únicos disponibles hoy son los de cada departamento, excepto los del poco poblado Alto Paraguay, situado en el noroeste del país.

En el departamento Central, que alberga el cinturón metropolitano de Asunción, los colorados obtuvieron el 33,12 por ciento de los votos para la Cámara Baja, mientras que el Partido Liberal alcanzó el 27,98 por ciento.

En la capital, el partido de Horacio Cartes -quien obtuvo una contundente victoria para la Presidencia- obtuvo el 37,32 por ciento de sufragios frente al 13 de los liberales.

El mayor porcentaje cosechado por los colorados fue el de Boquerón (región norteña del Chaco), con el 52,38 por ciento, donde la segunda fuerza más votada fue, con el 25,38, la Alianza Pasión Chaqueña, unión de distintos partidos, entre ellos el liberal.

El departamento donde menos porcentaje de votos obtuvo el Partido Colorado fue San Pedro, donde alcanzaron el 38,48 por ciento frente al 32,17 de los liberales.

El partido de la dupla presidencial Horacio Cartes-Juan Afara logró el 45,8 por ciento de los votos para la Presidencia y Vicepresidencia, respectivamente, según datos oficiales con el 99,26 por ciento de los sufragios escrutados.

Mientras, el liberal Efraín Alegre quedó segundo con el 36,94 por ciento.

En el Senado, el triunfo también fue para los colorados que obtuvieron el 35,76 por ciento, tras el escrutinio del 98,08 % de los votos, y la segunda fuerza será el Partido Liberal, con el 24,36 %, al que se sumaría el 6,22 % de sus aliados del Partido Democrático Progresista (PDP).

En tercer lugar queda el izquierdista Frente Guasú, por el que el expresidente Fernando Lugo competía como cabeza de lista al Senado y que logró el 9,59 % de los sufragios.

Unos 3,5 millones de paraguayos estaban convocados ayer a las urnas para elegir al presidente, vicepresidente, senadores y diputados, representantes en el Parlamento del MERCOSUR y autoridades de los departamentos del país.

La participación electoral de la jornada fue del 68,37 %, según el TSJE.

ASUNCIÓN, 22 ABR (DPA) - El Frente Guasú (FG) del destituido presidente de Paraguay Fernando Lugo (2008-2012) celebra hoy como una victoria las elecciones nacionales de este domingo, porque, desde su óptica, se han convertido en la tercera fuerza política del país.

El candidato presidencial Aníbal Carrillo destacó este hecho y auguró un gran porvenir a esa fuerza emergente que aspira a cobijar a todo el espectro progresista y de izquierda en "un gran paraguas" como ha señalado Lugo.

Pero los resultados de las elecciones demuestran victoria o derrota, según cómo se miren los números.

El Frente Guasú conquistó cinco bancas en el Senado, lo que es un avance real, ya que tenía tres, y en los últimos meses sólo dos, después de perder una cuando el Partido Demócrata Progresista (PDP) formó alianza electoral con el Partido Liberal Radical Auténtico (PLRA). Contaba por tanto con los senadores Carlos Filizzola y Sixto Pereira.

A esos dos se sumarán ahora Fernando Lugo, Esperanza Martínez y Hugo Richer, a quienes podrían agregarse, puntualmente ante algunos temas, los dos senadores que obtuvo el movimiento Alianza País, del comunicador Mario Ferreiro, ampliando la bancada progresista.

Observando los números finales primarios, divulgados por el Tribunal Supremo de Justicia Electoral (TSJE), las diferencias del Frente Guasú con los partidos que le superaron es aplastante.

El partido Colorado tuvo 45,8 por ciento (1.095.469 votos) y el PLRA 36,94 por ciento (883.630 votos), mientras que el Frente Guasú solamente sumó 3,32 por ciento (79.327 votos para presidente), y quedó a poco más de un millón de los colorados y a 804.000 votos de los liberales.

En el 2008, cuando Lugo llegó a la presidencia, la ahora desaparecida Alianza Patriótica para el Cambio (APC) llegó al 40,92 por ciento (766.502 votos), 192.995 más que los colorados, que terminaron con 30,63 por ciento (573.995 votos) en un total de 1,8 millones de votos emitidos.

Frente a los números totales en la elección presidencial, el Frente Guasú incluso quedó cuarto, por debajo del comunicador Mario Ferreiro, del movimiento Avanza País, que fue la gran sorpresa de estas elecciones al conquistar el 5,88 por ciento (140.622 votos).

El hecho que el Frente Guasú tenga más representación en el Congreso, con cerca de 200.000 votos, obedece a que en Paraguay se permite el voto cruzado, así que muchos ciudadanos eligieron un nombre para presidente y otros para senador o diputado, independiente del partido político que representaban.

Objetivamente, el gran perdedor, en número de votos y en bancas legislativas fue la Unión Nacional de Ciudadanos Éticos (Unace), del fallecido Lino César Oviedo, que llegó al 0,8 por ciento (19.124 votos) contra el 21,93 por ciento (411.034) del 2008, y perdió 7 senadores de los 9 que tenía.

QUITO, 22 ABR 2013 (AFP) - El canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, inauguró este lunes en el puerto ecuatoriano de Guayaquil (suroeste) una reunión con ministros y representantes de países miembros de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) para revisar políticas "contra los abusos de las empresas transnacionales".

"Deberíamos avanzar hacia normativas comunes que brinden seguridad a inversiones y protejan los intereses nacionales", afirmó el funcionario en la apertura de la reunión, ante su homólogo venezolano, Elías Jaua, el secretario general del ALBA, Rodolfo Sanz y ministros de países miembros de la organización.

En el evento, que concluirá la noche del viernes, Ecuador buscará generar acuerdos con los miembros del ALBA "para hacer respetar las legislaciones nacionales de los países, por encima de las decisiones emitidas por tribunales de arbitraje internacional", de acuerdo a un comunicado del ministerio de Relaciones Exteriores.

En marzo pasado, Ecuador inició el proceso para poner fin a un tratado de protección de inversiones con Estados Unidos, a raíz de los fallos judiciales en su contra por demandas de empresas petroleras de ese país, por parte de las estadounidenses Oxy y Chevron.

El gobierno de Rafael Correa ya dio por terminados acuerdos similares con Francia, Alemania, Reino Unido, Irlanda y Suecia desde septiembre de 2009.

El ALBA es un bloque de naciones con discurso antiestadounidense creado a instancias de Chávez e integrado por Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Dominica, San Vicente y las Granadinas, y Antigua y Barbuda.

SANTO DOMINGO, 22 ABR (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, recibió hoy un doctorado "honoris causa" en la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), donde pronunció un largo discurso en el que cargó contra el FMI, las transnacionales, el neoliberalismo capitalista y apostó por una mayor inversión social.

"No vamos a permitir ningún neoliberalismo (...) ya basta de tanta hipocresía" dijo Correa, quien inició hoy una visita de un día al país caribeño para recibir dicha distinción, entrevistarse con su homólogo Danilo Medina y asistir a la inauguración de la Feria Internacional del Libro, que tiene a Ecuador como invitado de honor.

En su discurso de aproximadamente dos horas, el presidente ecuatoriano señaló que su nación vivió vicisitudes económicas durante años debido las "recetas" que le impartía el Fondo Monetario Internacional (FMI), organismo con el que Ecuador no tiene relación.

El gobernante subrayó que desde hace seis años Ecuador no recibe la visita de una delegación del FMI y, aseguró, que desde entonces les "va requetebién".

"Si vienen como turistas (los del FMI), bienvenidos, pero si vienen como nuevos virreyes, por el mismo avión se van", apuntó en medio del aplauso de los presentes en el aula magna de la UASD, repleta de estudiantes, empleados de la academia de estudios, funcionarios gubernamentales y políticos oficialistas y opositores, como el expresidente dominicano Hipólito Mejía (2000-2004).

En su discurso, Correa desgarró la política económica y los planes sociales puestos en marcha por el Gobierno que encabeza desde 2007.

Ecuador, según apuntó, es uno de los cinco países que más ha crecido en América Latina en los últimos cinco años y fue el que más pronto se recuperó de la crisis económica mundial.

"Tenemos un país muy distinto al que encontramos en 2007", dijo, e indicó que en su país ya no manda la oligarquía, los organismos internacionales o "ciertos" medios de comunicación. "Ahora manda el pueblo", insistió, arrancando nuevamente el aplauso del auditorio.

El gobernante denunció también el bloqueo "criminal" que mantiene EE.UU. contra Cuba, la situación en la cárcel de Guantánamo, la "corrupción" de algunos medios de comunicación y la presión que pretenden ejercer las transnacionales.

Asimismo insistió en el cambio de la sede de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), actualmente en la capital estadounidense, un país que no es signatario de la Convención Americana sobre Derechos Humanos.

Uno de los momentos más álgidos del discurso de Correa, quien ha mantenido un enfrentamiento con grandes petroleras extranjeras en su país, fue cuando se refirió a los supuestos abusos de las transnacionales en detrimento de los pueblos.

Su posición arrancó el aplauso de los presentes debido a que el Gobierno local ha emplazado a la minera canadiense Barrick Gold a renegociar un contrato para explotar oro y plata en virtud del cual, según Medina, de cada 100 dólares que resultan de la exportación minera, la empresa se queda con 97 y solo entrega tres al país.

Correa, quien llegó ayer a la capital dominicana, viajará mañana al vecino Haití, donde, acompañado del presidente de ese país, Michel Martelly, inaugurará varias infraestructuras construidas por el contingente ecuatoriano que forma parte de la Misión de Naciones Unidas para la Estabilización de Haití (Minustah), informó a EFE la oficina de Comunicación de la Presidencia de Haití.

Desde Puerto Príncipe, Correa emprenderá viaje de regreso a Ecuador el mismo martes.

BUENOS AIRES, 22 ABR (DPA) - El líder opositor Henrique Capriles cuestionó la injerencia de Cristina Fernández de Kirchner en Venezuela al afirmar que "la Argentina parece parte del gobierno chavista, se mete en temas internos".

Capriles aseguró que le ha molestado la postura "de algunos presidentes" de cara a su reclamo de una auditoría de los resultados electorales que proclamaron a Nicolás Maduro como el presidente sucesor del fallecido Hugo Chávez en Venezuela.

"No me ha molestado la postura de los países, aunque sí la de algunos presidentes que van más allá y emiten opiniones sobre Venezuela. En realidad, lo que hay son países que defienden el statu quo. Tenga en cuenta que un cambio en Venezuela es un cambio en América latina, porque el petróleo dejaría de ser fuente de lealtades en la región", declaró el dirigente en una entrevista que publica hoy el periódico "La Nación" en Buenos Aires.

"Hay algunos que vienen aquí y aplauden todo lo que diga el gobierno. Por ejemplo, la Argentina, que nos debe unos cuantos millones de dólares al pueblo venezolano, pero que parece parte del gobierno: vienen, opinan, se meten en los asuntos internos de Venezuela", cuestionó.

"Eso lo rechazamos. Igual que rechazamos la presencia de militares cubanos en nuestro ejército. Exigimos que los militares cubanos salgan ya de las fuerzas armadas. Es inaceptable que existan militares cubanos que impartan órdenes a nuestros soldados", aseguró Capriles.

Fernández de Kirchner reconoció el triunfo de Maduro pocas horas después de conocidos los primeros resultados y fue una de las asistentes al acto de asunción del sucesor de Chávez, cuya tumba visitó horas después del acto formal, en compañía del nuevo mandatario venezolano.

El líder opositor solicitó a la comunidad internacional que "no quite la atención de la auditoría, que estén atentos a lo que pase en Venezuela y que no pase la página, porque la página está en pleno desarrollo".

Capriles señaló que "los países de la UNASUR cambiaron el informe final cuando supieron de la decisión del Consejo Nacional Electoral (CNE)" de recotar los votos. "Fue un triunfo de nuestro pueblo que ahora trata de manchar el gobierno. No le hemos pedido a ningún país ni jefe de Estado que desconozca al gobierno venezolano. Lo que queremos es que nos dejen presentar todas nuestras irregularidades", sostuvo.

El ex candidato presidencial y gobernador del estado de Miranda señaló que entre el 54 por ciento de los votos ya auditados se detectaron varias irregularidades, entre ellas "centros donde Maduro sacó el 1000 por ciento más de los votos que Hugo Chávez el 7 de octubre" pasado.

"Ahora comenzamos la auditoría sobre el 46 por ciento restante. En realidad, quedan 18.000 cajas, pero vamos a revisar 12.000, y yo acepté. Pero no sólo para abrirlas, sino para revisar las papeletas, el acta de escrutinio y el cuaderno de votación, que es el corazón del proceso, y ahí podemos descubrir si una persona votó varias veces o si votaron muertos", señaló.

"Nuestras quejas se centran en las inconsistencias entre el acta y el escrutinio, violencia en los centros, votos asistidos, proselitismo en los centros, gente que votó dos y tres veces", ejemplificó.

Capriles confía en que el resultado de la auditoría sea "que hay que repetir la elección, si no de forma total, por lo menos parcialmente". "Pero esa parcialidad abarca a un número de electores tan grande como para que no sólo se acorte la distancia, sino que también nos daría la victoria", subrayó.

WASHINGTON (AP)- El senador demócrata Chuck Schumer y el republicano Chuck Grassley sostuvieron el lunes un acalorado intercambio sobre el impacto que los eventos de Boston podrían tener sobre el proyecto de ley de reforma migratoria durante una audiencia celebrada por el comité judicial del

Senado.

Schumer se quejó de que críticos al proyecto de ley que él y otros siete senadores de ambos partidos presentaron la semana pasada usaran las explosiones de Boston como "una excusa" para no darle el debido trámite.

"¡Nunca dije eso!", le interrumpió Grassley visiblemente molesto, obligando al presidente del comité -el demócrata Patrick Leahy- a golpear el escritorio varias veces con su martillo para restablecer el orden en la sala.

"Si cosas surgen tras los sucesos en Boston que necesitan mejorarse, agreguémoslas al proyecto de ley. Estoy abierto a eso", indicó Schumer refiriéndose a los dos hermanos inmigrantes que las autoridades han acusado de las explosiones ocurridas en el maratón de Boston. Los hermanos habían emigrado a Estados Unidos legalmente y uno de ellos se había naturalizado estadounidense.

Durante la audiencia celebrada el viernes, Grassley había dicho que los eventos ocurridos en Boston darán énfasis a la necesidad de arreglar el sistema migratorio.

"Si bien no conocemos el estatus migratorio de las personas que han aterrorizado a las comunidades en Massachusetts, cuando lo sepamos, ayudará a arrojar luz sobre las debilidades de nuestro sistema", indicó.

Schumer fue el segundo demócrata en quejarse durante la audiencia sobre las referencias a los eventos en Boston durante el debate de la reforma migratoria.

Al iniciar la audiencia del lunes, Leahy dijo "no seamos tan crueles y tratar de usar los actos repudiables de dos jóvenes la semana pasada para descarrilar los sueños y futuros de millones de personas trabajadoras", refiriéndose a los 11 millones de inmigrantes sin papeles que pudieran beneficiarse de una reforma migratoria.

Varias voces de la bancada republicana expresaron críticas el lunes al proyecto de ley al considerar que ofrece demasiadas facilidades a personas que ingresaron a Estados Unidos violando las leyes.

Uno de los más agudos fue el conservador Ted Cruz, el senador por Texas de ancestros cubanos, quien advirtió que "cualquier proyecto de ley que insista (en brindar a los inmigrantes sin papeles la opción de la naturalización) pone en riesgo la aprobación de cualquier reforma migratoria".

"Mi esperanza es que aprobemos un proyecto de ley concentrado en las dos áreas donde hay consenso bipartidista: seguridad fronteriza y la inmigración legal", dijo. "Espero que la reforma migratoria no quede secuestrada por un tema profundamente divisivo" como la opción a la naturalización.

Su copartidario Lindsay Graham, uno de los ocho autores del proyecto de ley, fue el único republicano en defender la iniciativa durante la audiencia y respondió a Cruz que la "mayoría de los estadounidenses aprueban la opción a la naturalización si incluye condiciones. La mayoría la ve como una solución práctica". Los inmigrantes sin papeles que hayan fijado residencia en Estados Unidos antes del 31 de marzo de 2011 que aún permanezcan en ese país y que cumplan con otros requisitos legales, podrán obtener un estatus legal provisional una vez que la Secretaría de Seguridad Nacional certifique al Congreso un aumento en la seguridad fronteriza y optar a la residencia permanente 10 años más tarde, según la propuesta.

La audiencia del lunes incluye una cantidad inusual de cuatro paneles para analizar diversos aspectos del proyecto de ley, tales como las necesidades de los sectores agrícola, tecnológico, de construcción y de servicios.

Leahy anunció para la mañana del martes otra audiencia con la secretaria de Seguridad Nacional Janet Napolitano, cuya comparecencia estaba prevista el viernes pero debió cancelar debido a los eventos en Boston.

El proyecto buscaría reforzar la seguridad en las fronteras y permitiría el ingreso de nuevos trabajadores al país, siempre y cuando los empleadores verifiquen que se encuentran legalmente en Estados Unidos.

Los ocho senadores esperan que el comité judicial someta a votación el proyecto de ley la primera semana de mayo y que el presidente del Senado -el demócrata Harry Reid- lleve la iniciativa al pleno de la cámara antes de junio.

El grupo de ocho senadores autores del proyecto de ley lo completan los republicanos Marco Rubio, John McCain, Jeff Flake y los demócratas Dick Durbin, Bob Menéndez y Michael Bennet.

Otro grupo bipartidista prepara un proyecto de ley similar en la cámara baja, controlada por republicanos reacios a ofrecer la naturalización a personas que han incumplido leyes estadounidenses.

El presidente Barack Obama ha expresado su expectativa de que el proceso legislativo culmine durante el primer semestre de 2013.

El Congreso planea iniciar su receso veraniego el viernes 2 de agosto.

PEKÍN, 22 ABR (EFE).- Los jefes de Estado Mayor de los ejércitos de China y EE.UU. se reunieron hoy en Pekín para discutir una futura cooperación en materia de ciberseguridad, semanas después de que los dos países se acusaran mutuamente de lanzarse ataques informáticos contra intereses estratégicos.

El jefe del Estado Mayor del Ejército chino de Liberación Popular, Fang Fenghui, y su homólogo estadounidense, Martin Dempsey, encabezaron las reuniones, tras las cuales ambas partes reconocieron que las amenazas a la ciberseguridad son un nuevo peligro que afrontan los dos países de manera creciente.

Si no se dictan medidas para mantener la seguridad cibernética, "los daños podrían ser más graves que los de una bomba nuclear", aseguró Fang en la rueda de prensa posterior, al tiempo que reiteró que su país es, como EE.UU., víctima de ataques en Internet, y "está energicamente en contra de estos, sean del tipo que sean".

Las dos partes también debatieron otros temas de preocupación común, como las recientes tensiones en la península coreana o la creciente presencia estratégica y militar de EE.UU. en la región Asia-Pacífico, un hecho que Pekín ve con recelo en los últimos años, a medida que aumentan sus tensiones territoriales con vecinos como Vietnam, Filipinas o Japón.

Al respecto, Dempsey reconoció que EE.UU. está "más interesado y comprometido" en la región "tras una década en la que probablemente no lo estuvimos lo suficiente", y aseguró que Washington pretende ser un actor "estabilizador".

Una hipotética "ausencia" de EE.UU. sería la que desestabilizaría la región Asia-Pacífico, aseguró el jefe militar estadounidense.

Respecto al conflicto coreano, Fang aseveró que China -vista como un aliado tradicional de Corea del Norte- se opone firmemente a las pruebas nucleares norcoreanas y apoya las resoluciones de las Naciones Unidas en la que se han dictado sanciones contra Pyongyang por este motivo.

Fang admitió la posibilidad de que Corea del Norte realice un cuarto test nuclear en el futuro, y reiteró que la posición de China es la de ofrecerse como anfitrión del diálogo a seis bandas (junto a EE.UU., las dos Coreas, Rusia y Japón) para avanzar en la desnuclearización de la península coreana.

Respecto a la relación entre China y EE.UU. en materia defensiva, Fang aseguró que ambos ejércitos "han de mantener un nuevo tipo de relación militar que sea consistente con nuestros lazos de Estado a Estado".

JERUSALÉN, 22 ABR (EFE).- El secretario de Defensa de EE.UU., Chuck Hagel, anunció hoy en Tel Aviv un acuerdo de venta de equipos militares, aviones, radares y misiles a Israel con el objetivo de garantizar la "superioridad aérea israelí" en los próximos años.

Así lo dio a conocer Hagel en conferencia de prensa junto a su homólogo israelí, Moshé Yaalón, con quien se reunió hoy en el Ministerio de Defensa en Tel Aviv.

Hagel dijo que el acuerdo incluye un número indeterminado de equipos militares, entre ellos misiles anti-radiación, sistemas avanzados de radar, helicópteros para el transporte de tropas, aviones cisterna y aparatos V22 Osprey (un híbrido entre avión y helicóptero), que Israel será el primer país en recibir.

El secretario de Defensa estadounidense se encuentra de visita en Israel en una gira que le llevará a cinco países de Oriente Medio en el que pretende completar la adquisición de equipos militares valorados en 10.000 millones de dólares.

"Hemos acordado que EE.UU. proveerá misiles para que Israel continúe teniendo gran importancia para futuras generaciones y pueda hacer frente a las amenazas", manifestó Hagel en la comparecencia, durante la que aseguró que la "cooperación militar entre Israel y EE.UU. es más fuerte que nunca".

Según medios locales, el acuerdo con Israel está valorado en 3.000 millones de dólares y se ignora si formará parte de la ayuda anual que Israel recibe de Washington como asistencia militar.

Hagel fue recibido por una guardia de honor en el Ministerio de Defensa israelí, también conocido como la "Kiriá", de Tel Aviv.

En su segunda jornada en Israel el secretario de Defensa tiene previsto entrevistarse más tarde con el jefe del Estado, Simón Peres.

Entre las cuestiones en la agenda de trabajo con los dirigentes israelíes figuran la situación en Siria, así como el programa nuclear iraní, que Israel considera una de sus principales amenazas existenciales.

Hagel visita Oriente Medio por primera vez como responsable del Pentágono y fue ayer el invitado de honor de una cena celebrada en un hotel de Jerusalén en la que Yaalón hizo las veces de anfitrión.

Poco después de llegar el domingo a Israel, el secretario de Defensa se desplazó a Jerusalén, donde visitó el Museo del Holocausto (Yad Vashem).

"Debemos preparar a las generaciones futuras para que tengan un claro entendimiento de que nunca debemos permitir que algo así se repita", manifestó tras visitar el museo.

Antes de llegar a Tel Aviv, Hagel afirmó que "Israel es una nación soberana y cualquier nación soberana tiene el derecho de defenderse y protegerse a sí misma", en declaraciones a los periodistas que le acompañan.

Hagel -que viajará también a Jordania, Arabia Saudí, Egipto y Emiratos Árabes Unidos- tiene previsto reunirse mañana, martes, con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu.

BRUSELAS, 22 ABR (EFE).- El secretario de Estado de EE.UU., John Kerry, y el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, destacaron hoy la urgencia de alcanzar una solución pacífica en Siria antes de que la "perturbadora" situación se degrade más.

"Siria es un conflicto muy perturbador (...) Tenemos que encontrar la manera de sentarnos a una mesa y encontrar una solución pacífica", antes de que "el conflicto armado genere más refugiados" y en última instancia el riesgo de que "armas químicas" caigan en manos de gente que pretenden hacer daño", dijo Kerry al término de la reunión con Barroso.

El presidente de la CE, por su parte, explicó que la Unión Europea (UE) está preparando una iniciativa de ayuda humanitaria ante el aumento "insostenible" del número de refugiados y del sufrimiento del pueblo sirio.

Barroso dijo también que la solución al conflicto debe ser política y además la comunidad internacional tiene que dejar claro que la "situación con el régimen de Bashar al Assad es simplemente inaceptable".

El jefe de la diplomacia estadounidense afirmó que, en general, hay que perseguir una estrategia pacífica en la región, al afirmar que "las soluciones en Oriente Medio no vendrán de la mano de "drones" -aviones no tripulados- o de los SEAL", unidades de operaciones especiales de la Marina de EE.UU.

Kerry alabó el papel que ha desempeñado la Unión Europea a la hora de forjar el "importantísimo" acuerdo entre Serbia y Kosovo para normalizar sus relaciones, no solo porque permitirá a ambos avanzar en la integración europea, sino "poner fin a un conflicto".

Barroso, por su parte, transmitió a Kerry las más sentidas condolencias de Europa a las familias de las víctimas del atentado de Boston y afirmó que la relación entre la UE y EE.UU. es "sólida como una roca".

En este sentido, Kerry y Barroso también abordaron asuntos económicos y el "muy prometedor" futuro acuerdo comercial que la UE y EE.UU. quieren cerrar y para cuyas negociaciones la Comisión Europea espera recibir el mandato de los Estados miembros antes del verano.

Ese acuerdo será "bueno" para ambas partes pero también para la economía mundial, destacó Barroso.

EL CAIRO, 22 ABR (EFE).- La Coalición Nacional Siria (CNFROS), máximo órgano de la oposición, eligió hoy en Estambul al veterano opositor George Sabra como presidente interino de la alianza, tras la dimisión de Muaz al Jatib.

El presidente definitivo de la coalición será elegido en la tercera semana de mayo, según dijo a EFE Mulhen al Darubi, miembro del Consejo Nacional Sirio (CNS), el principal grupo dentro de la CNFROS y que está dirigido por el propio Sabra.

La coalición todavía no ha decidido la fecha exacta ni el lugar en el que se celebrará la reunión de la que saldrá el nuevo presidente de la CNFROS.

Sabra, izquierdista y de confesión cristiana, fue nombrado presidente del CNS el pasado 9 de noviembre, cuando este grupo todavía era el principal movimiento de la oposición siria en el exilio.

Dos días más tarde se formó en Doha la CNFROS con el objetivo de incluir a más corrientes opositoras, y Sabra pasó a ocupar una de las vicepresidencias en la alianza.

La coalición opositora no ha anunciado oficialmente la elección de Sabra y se ha limitado a informar de que este dará una rueda de prensa hoy para hablar de la última masacre cometida por el régimen de Damasco y de las operaciones del grupo libanés Hizbulá en territorio sirio.

La designación del veterano opositor como presidente interino de la CNFROS se produce un día después de que una fuente de la CNFROS, que pidió el anonimato, dijese a EFE que la coalición aceptó ayer en Estambul la renuncia de Al Jatib.

Al Jatib anunció su dimisión el pasado 24 de marzo, pero la CNFROS rechazó su renuncia e insistió en que representara a la alianza en la cumbre de jefes de Estado árabes de Doha celebrada poco después.

En un mensaje difundido en su cuenta personal de Facebook, Al Jatib lamentó carecer de libertad dentro de las "instituciones oficiales" y que la grave situación en Siria "no ha sido suficiente para que se tome una decisión internacional que permita al pueblo sirio defenderse".

LUXEMBURGO, 22 ABR (DPA) - Los ministros de Exterior de la UE decidieron hoy flexibilizar hasta el 1 de junio el embargo petrolero que pesaba contra Siria para beneficiar a la oposición al presidente Bashar al Assad y aliviar la situación de la población civil.

Posiblemente, más adelante se aliviarán algunas sanciones comerciales y financieras para beneficiar asimismo a la oposición.

La medida se tomó con fines humanitarios, para "restaurar la vida normal, apoyar los servicios básicos, reconstruir y recuperar la actividad económica", se afirma el texto.

La reducción de sanciones afectará a "medidas relacionadas con la prohibición de importar petróleo, la prohibición de exportar equipamiento y tecnología básica para sectores fundamentales como la industria del gas y el petróleo en Siria y la prohibición de invertir en la industria petrolera siria".

Hasta el 1 de junio, será posible volver a importar petróleo de Siria, lo que fue decidido con la aprobación de la Coalición Nacional Siria. También será posible volver a obtener financiamiento mediante créditos. Asimismo, se suspendió la prohibición de suministro de alta tecnología para el sector de petróleo y gas si estas provisiones son aprobadas por la oposición siria.

No se decidió, sin embargo, sobre el permiso para introducir armas en el país, algo que pedían Francia y el Reino Unido. La provisión de armas es rechazada por los otros países de la UE y finaliza el 31 de mayo si no es prolongada previamente de forma unánime.

"Si uno o dos países quieren vender armas, pueden lograr que la prohibición no se extienda. Y entonces expirará", dijo el ministro del Exterior alemán, Guido Westerwelle. Alemania está en contra del suministro de armas porque teme que éstas terminen en manos de terroristas. "Pero si otros socios europeos llegan a otra valoración lo respetaremos naturalmente y tampoco lo bloquearemos".

Por otra parte, la principal plataforma de oposición siria, la Coalición Nacional Siria, dio a conocer un cambio en su dirigencia.

El actual vice, George Sabra, asumirá temporalmente la presidencia de la alianza. Previamente, el líder opositor Muaz al Jatib había presentado su renuncia. Sabra -de izquierdas y cristiano- liderará la coalición hasta la elección de un nuevo presidente el 11 de mayo.

En tanto, el número de personas que murieron en una ofensiva de las tropas del gobierno en la ciudad de Jadidat al Fadl, al suroeste de Damasco, aumentó a 110, de acuerdo con el Observatorio de Derechos Humanos sirio con sede en Londres.

Sin embargo, los Comités de Coordinación Locales, una red de activistas de la oposición, informaron que murieron 475 personas en la ciudad después de cinco días de combates entre los rebeldes y las tropas de Al Assad.

Por su parte, Al Assad advirtió que su país no cesará en la lucha contra "milicianos y terroristas", informó hoy la agencia de noticias Sanaa.

"No hay tregua con los milicianos y terroristas", dijo Al Assad durante una visita de una delegación libanesa en Damasco, en referencia a la oposición que desde hace más de dos años lucha contra su gobierno.

"Siria enfrentará firmemente el terrorismo en todas sus formas" agregó el mandatario, que aseguró que la situación está mejorando gracias a lo que llamó "constancia siria" y la "concentración en torno a su Ejército valiente".

KABUL, 22 ABR (XINHUA) -- Los ministros de Exteriores de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y otros países con tropas desplegadas en Afganistán se reunirán el martes para analizar la situación en el país, anunció hoy lunes un portavoz de la OTAN.

Los 50 ministros de Exteriores de la OTAN y la Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad (ISAF, por sus siglas en inglés), el ministro de Asuntos Exteriores afgano, Zalmi Rassoul, y representantes de las Naciones Unidas y la Unión Europea se reunirán para discutir los avances de las Fuerzas de Seguridad Nacional Afganas (ANSF, por sus siglas en inglés) y el futuro de la misión de la ISAF en Afganistán, dijo el portavoz Dominic Medley en una rueda de prensa.

"Durante la reunión de mañana, los ministros tratarán el significativo hito previsto para finales de este año, cuando las Fuerzas de Seguridad Nacional Afganas quedarán al cargo de la seguridad de todo el país", dijo. Actualmente, más de 100.000 soldados extranjeros, de entre los cuales cerca de 66.000 son estadounidenses, están estacionados en Afganistán.

"En otra reunión, los ministros de la OTAN conversarán también con su homólogo ruso. Entre otros temas, tienen previsto lanzar la segunda fase del Consejo para el Fondo Fiduciario de Mantenimiento de Helicópteros de OTAN-Rusia para Afganistán", agregó Medley.

Según el plan de retirada del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, 33.000 efectivos estadounidenses se retiraron de Afganistán el año pasado y otros 34.000 abandonarán el país antes de febrero del próximo año. La mayoría de las tropas de la ISAF deben partir de Afganistán antes de finales de 2014.

LUXEMBURGO, 22 (ANSA)- Los ocho países más ricos de la Unión Europea están en contra de asignar los 11.200 millones de euros que, según la Comisión, se precisan para equilibrar el presupuesto 2012 de la UE y pagar cuentas pendientes.

El Parlamento Europeo considera tal medida esencial para iniciar las negociaciones sobre el presupuesto plurianual 2014-2020.

Hoy, el Consejo de Asuntos Generales y Ministros de Gran Bretaña, Holanda, Alemania, Francia, Finlandia, Austria, Suecia y Dinamarca definieron la cifra como "muy alta" y "por verificar".

"No somos los únicos que pensamos que la suma de 11.200 millones de euros sea muy alta" afirmó el ministro británico para Asuntos Europeos, David Lidington.

El holandés Frans Timmermans se dijo "absolutamente de acuerdo", mientras para el alemán Guido Westerwelle "tal cifra debe ser verificada y sustentada por pruebas".

El francés Thierry Repentin especificó que Francia "quiere cumplir sus deberes" pero reclama "una calendarización conforme a nuestras necesidades de tesorería".

El Parlamento Europeo debe dar su consenso para lanzar el presupuesto plurianual 2014-2020, acordado en febrero por los 27 países de la UE en una reunión maratónica y con recortes por 100.000 millones de euros, que fue cuestionado inmediatamente por los principales grupos políticos europeos.

El presidente del Parlamento, Martin Schulz, dijo en diciembre pasado que para firmar el presupuesto 2012 se precisaba un compromiso de los gobiernos para llenar el "agujero" hallado por el comisario de Presupuesto, Janusz Lewandowski.

Según los tratados, la Unión europea no puede tener presupuestos deficitarios.

BERLÍN, 22 ABR (DPA) - La canciller Ángela Merkel negó hoy que Alemania esté buscando convertirse en la nueva potencia hegemónica de Europa aprovechando su papel de liderazgo en la crisis europea.

"Alemania quiere actuar en conjunto con el resto" de socios de la Unión Europea (UE), dijo la líder cristiodemócrata (CDU) durante la presentación de un nuevo libro sobre la política exterior de su gobierno. "La idea de hegemonía me resulta totalmente ajena".

Merkel defendió el papel de Alemania durante la crisis que golpea sobre todo a los países del sur de Europa y rechazó las críticas que apuntan a que Berlín da a la austeridad fiscal más importancia que al crecimiento económico.

Europa necesita ambas cosas, insistió la canciller. "El crecimiento también es importante para mí. Sólo quiero que no esté basado en premisas erradas", concluyó sobre su rechazo a planes de estímulo a la coyuntura.

Merkel advirtió también de que Europa está perdiendo frente a otras economías la batalla por salir de la crisis. "Ya vi una vez el modo en que un país colapsaba", dijo aludiendo a la extinta Alemania comunista. "Lo que realmente no quiero ver ahora es que Europa recaer como un todo", concluyó.

La canciller compartió el acto con el primer ministro polaco, Donald Tusk. El mandatario aseguró que la crisis que sacude el continente hizo que la mayoría de polacos dude ahora si el país debe adoptar el euro.

MOSCÚ, 22 ABR (EFE)- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, admitió hoy que la ralentización de economía del país es un síntoma alarmante, aunque destacó que ésta tiene una "reserva de solidez suficiente".

"Son síntomas alarmantes. Pero no quiero dramatizar en exceso la situación", dijo el jefe del Kremlin, citado por la agencia rusa, al referirse a la disminución de los ritmos de crecimiento en una reunión sobre asuntos económicos que se celebra en el balneario de Sochi, a orillas del mar Negro.

Al mismo tiempo, Putin subrayó que "la economía rusa cuenta con una reserva de solidez suficiente".

Agregó que pese a la volatilidad de los mercados mundiales, los precios del petróleo y otros recursos se mantienen en niveles altos y que Rusia dispone de importantes reservas en oros y divisas.

"Los fondos de reserva del presupuesto son un 'colchón de seguridad' fiable. Y, lo que es más importante, los ingresos reales de la población no disminuyen, sino que, gracias a Dios, continúan aumentando paulatinamente", indicó.

Putin pidió a los expertos y miembros del Gobierno asistentes a la reunión propuestas concretas de medidas que garanticen un crecimiento económico estable y que protejan al país de los vaivenes negativos en la economía mundial.

El pasado día 12, el ministro de Economía ruso, Andréi Belousov, advirtió de que Rusia podría entrar en recesión a fines de año si no se toman medidas complementarias para estimular el crecimiento.

"Todavía no estamos en recesión pero podríamos caer en ella. Existe ese riesgo. Creo que hacia el otoño (europeo), si no tenemos crecimiento", apuntó.

El Ministerio de Economía, recientemente, revisó a la baja sus previsiones de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB), que crecerá este año un 2,4 por ciento en lugar del 3,6 por ciento previsto al inicio del ejercicio.

El año pasado, la economía rusa creció un 3,5 por ciento en comparación con 2011, medio punto porcentual por debajo de las previsiones oficiales debido a la ralentización sufrida en el segundo semestre.

Editora: Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
